

comerciales que militan en los grandes bazares internacionales desde el doble punto de vista de las ventajas prácticas.

LA PRENSA

Hasta ahora se creía que, en buenos principios de gobierno, la autoridad superior civil de una provincia no debía intervenir en la política fuera de los límites de su jurisdicción.

Véase cómo razona el Sr. Núñez: Es un error creer que un gobernador no pueda o deba interesarse en la política de todo el país.

¿Quiere esto decir que no deba venir a la Exposición de San Luis? Nada de eso. Los que están próximos a este país—la proximidad como todo lo humano, envuelve una idea de relación—están en el caso de hacer un esfuerzo y venir, sobre todo contando, como contarán, con la ventaja de precios reducidos.

P. D. Acabo de leer en el Saint-Louis Port-Dispatch que está helado el lago Michigan, cosa que no ocurría hace ocho años. El sábado 30, saldremos para Chicago, a ver el lago Michigan, Herrero y

LUCIO SOLIS.

Los que toman la cerveza LA TROPICAL tienen asegurado el estómago de afecciones digestivas.

PANACEA SWAIM

CURA EL REUMATISMO, DOLOR EN LAS JOYUNTAS, HUESOS, ETC. CATARROS, CALVICIE.



LABORATORIO de SWAIM (antes en Philadelphia) JAMES F. BALLARD, ST. LOUIS, MO., E. U. O. 31

suyo, sin que a nadie le haya extrañado!

Quiero hacer constar que hacia el Sr. Lecuona no me ha animado nunca ninguna hostilidad: hago política desnuda de pasiones, y no considero a mis adversarios políticos como enemigos; no obstante de poner en juego cuantos recursos legales tenga a mi alcance para que por Matanzas triunfe un Paradelo, un Delanes o un Herques, personas todas que habrían de representar dignamente aquella provincia en el Congreso.

Ahí resucita el Sr. Núñez una teoría conservadora, muy famosa, expuesta en el Parlamento español allá por el año de 1876, acerca de las dos naturalezas en los gobernantes. Por desgracia fué duramente censurada apenas se formuló y no ha logrado arraigar todavía en el derecho público y administrativo. Pero aun no es tarde.

La justificación del Sr. Núñez resulta completa con la declaración final de que no le ha animado nunca ninguna hostilidad y de que hace política invasora sí, pero desnuda de pasiones. Cosa que salta a la vista, después de la pregunta: «Cuántas veces el coronel Lecuona y el general José María Gómez han venido a la Habana a ocuparse de los intereses de su partido, sin que a nadie le haya extrañado?»

En eso hay una ligera equivocación. Nos ha extrañado a nosotros. Pero nosotros no somos nadie, y hacen bien en prescindir de nuestro criterio, ya pasado de moda, los señores gobernantes.

Montesquieu es demasiado viejo.

Arriba con Vivanco!

Ayer, al dar cuenta El Mundo de haber sido rechazada por la Junta Provincial la propuesta del candidato señor don Pablo Trujillo Gómez para consejero, por faltas de requisitos, dice que un acuerdo parecido se adoptó acerca de la propuesta del señor don Rafael María Angulo que tampoco estaba hecha en forma.

La propuesta del señor Angulo, que figuraba en la misma candidatura que el señor don Rafael Fernández de Castro para representante, ha sido admitida anteañoche por la Junta, y claro está que no podría serlo si le faltase una sola de las formalidades que para ello exige la ley.

Por cierto que hemos oído decir que, apenas se supo en Aguacate, Jaruco, el Rosario, Guanabacoa y otros puntos, que el señor Angulo consentía en presentarse, le han felicitado numerosos electores de todos los partidos que-

nes, recordando la consecuencia política y los servicios profesionales de su señor padre, desean demostrar al hijo el respeto en que tienen sus talentos y las simpatías que les merece su constante dedicación al fomento de los intereses de aquellas localidades.

Vaya, parece que por esta vez, Mr. Vanderlip es una persona real y auténtico y no una creación de la fantasía.

Ya conferenció dos veces con el Presidente de la República. Y, además, dice de él un colega:

El banquero americano que como anunciamos ayer ha venido a esta ciudad con el fin de hacer gestiones para la realización del empréstito, representa a distintos acreditados banqueros norteamericanos.

Hasta ahora la mejor proporción es la que ha presentado Mr. Vanderlip y por esta atendida razón asegúrese que será quien al fin efectúe el importante negocio.

Por la tarde visitó al Presidente de la República el respetable banquero de esta plaza señor Upmann, pidiéndole una audiencia, que le fué concedida, para hoy por la mañana.

Que el empréstito es un hecho podemos asegurarlo. En el Consejo de Secretarios que se efectuó anoche, se dieron casi los últimos toques a este asunto.

Sépanlo los que se encuentran dispuestos a negociar sus haberes a mercederes sin conciencia, que teniendo la completa seguridad del pronto pago al Ejército, aprovechan las necesidades del soldado cubano, para disfrutar de pingües ganancias.

Viles semitas, tenéis que volver a vuestra Judea, sin chocolate.

Ya lo veis: el Consejo de Secretarios ha dado al asunto casi los últimos toques.

Ese casi se explica. Porque el último toque de la paga es el que producirá cuando caiga en los bolsillos de los que la han ganado.

Y no se crea que lo de los judíos es leyenda. Nada de eso.

Los veteranos de Santa Clara, en un suplemento de El Demócrata que tenemos a la vista, dan acerca de ellos tales pelos y señales que por fuerza hay que creer que existen.

Dicen los veteranos:

Impacientes aguardábamos la realización del empréstito, sin que se nos ocurriera sospechar la infame trama que en la sombra maquinan desalmados agiotistas contra el infeliz pueblo cubano, al que se pretende condenar a eterna pobreza, someterlo a la servidumbre de ricos judíos de otra raza que con estratagemas ardidas procuran despojarle, por el valor de un mendrugo, de toda su riqueza futura, hasta lo que guarda en su seno nuestro fértil suelo.

Ahí están. Judíos son, sólo que "de otra raza" que la nuestra.

Se conoce que nosotros somos también judíos, a pesar de haber quemado y expulsado tantos nuestros abuelos.

Sea. Pero hagamos constar si quiera que pertenecemos a la raza buena. No a la de los ricos, sino a la de los pobres.

No a la de los que azotaron a Cristo, sino a la de los que son azotados.

Sabemos—siguen diciendo los Veteranos—que existe un sindicato íntimamente relacionado con el sindicato que contrata el empréstito de los 35 millones, sea relacionado que entendemos que es el mismo, que compra por la quinta parte de su valor el total de los

haber que correspondan al individuo del ejército que se los venda.

De conseguir sus propósitos el tal sindicato resultaría que se apoderaría de los 35 millones en efectivo que le costarán al pueblo cubano 84 millones por amortización e intereses, y de otro tanto que importaría los bonos que han de emitirse para el pago total del ejército, lo cual arrojaría la exorbitante suma de ciento setenta millones que habríamos de pagar a los logreros de la banca yankee, lo que equivaldría a entregarles la Isla de Cuba y su pueblo empobrecido y esclavo. Y esta enorme deuda la adquirirían con sólo doce millones que son el 20 por 100 de los sesenta millones que se consiguieron para el pago de los haberes del ejército.

Que no caigan en esta burda celada los libertadores de Cuba, no sólo para evitar un gravísimo perjuicio a sus personales intereses, sino también, y con mayor motivo, para que no sea la Isla de Cuba presa de los desalmados logreros de la banca yankee en cuyas manos quedaría empobrecido y sojuzgado el pueblo de Cuba.

Si después de advertidos del gran peligro que se cierne sobre nosotros, hay algunos miserables que habiendo pertenecido al ejército libertador venden sus haberes al tal sindicato, cuyos agentes como los tentáculos de un inmenso y asqueroso pulpo están esparcidos por toda la Isla, sepan que al realizar esa venta cometen un crimen de alta traición contra su patria, pues ella no les consigna sus haberes para que la encadenen a eterna servidumbre económica en beneficio de logreros de otra raza, ni para estos logreros nos desprecien, cuando ellos son los despreciables, ni para que nos humillen con sólo pensar que seremos las víctimas de su burdo engaño como si fuésemos los indios ignorantes que tanto han explotado.

Ayer la voz de alerta de Máximo Gómez. Hoy la de excomunión de los villacalaesinos.

Si después de tales prevencciones se dejan engañar los miem-

PARA BRILLANTES Cuervo y Sobrinos

Advertisement for Roskopf watches, featuring images of two pocket watches and text: 'RELOJ DE ROSKOPF PATENTE es legitimo? EN QUE TODOS LLEVAN EN LA ESFERA UN ROTULO QUE DICE: Cuervo y Sobrinos'.

Lámparas

De cristal hacaclar desde... \$20-00 De cristal de Bohemia desde \$14-00 De bronce desde... \$ 5-00 De níquel desde... \$ 4-00 De hierro dorado desde... \$ 2-50

J. BORBOLLA. Compostela 52 a 56 y Obrapia 61.

ELIXIR ESTOMACAL Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico y digestivo y anti-gastrítico; cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan traseado todos los demás medicamentos.

FOLLETTIN (120) LA HIJA MALDITA NOVELA POR EMILIO RICHEBOURG

que reanuda el relato en el punto en que estaba cuando Germán ha venido a interrumpirnos. El niño que usted educó llegó a Saint Iruin por casualidad a la vista de los dos perros de piedra colocados ante una posada; recuerda lo pasado y descubre que su madre le condujo cuando era muy niño a Saint Iruin y que al dirigirse desde este pueblo a Gray la pobre mujer, asaltada por un vendaval de nieve, cayó sobre la carretera.

contrao a la persona que le remitió estos documentos. Señora condesa, fué debido a otro azar de la muerte. Diga usted de la Providencia, Gre-luche. Pues sí, señora condesa, la Providencia colocó en el camino de Edmundo a un viejo mendigo del país llamado Mardoche y que según parece conoció a su padre y a su madre. Pero este hombre, por razones que ha creído deber ocultar, ha rehusado decir a Edmundo el nombre de la familia de su madre.

señora Bussiéres se crispaban en su brazo. Concluya usted, Gre-luche, concluya usted, exclamó Valentina con voz apenas distinta. El mendigo dijo a Edmundo: ¡Estáis junto a la tumba de nuestro padre!... Entonces Edmundo recordó de pronto que en otro tiempo cuando niño había entrado en el cementerio de Fémicourt y puesto de rodillas ante una tumba recordando una oración que su madre le había enseñado.

de habernos probado cruelmente, cuando nuestra ancianidad se acercaba sin esperanzas, nos reservaba una alegría suprema! Gre-luche ¡por qué no me ha traído usted a mi nieto! Gre-luche bajó la cabeza. No me contesta usted, dijo Valentina, ¡esté en París! Hemos llegado esta mañana después de haber ido al castillo de Arfeville. Allí supimos por Ricard que la señora condesa estaba en París.

botella la palabra STOMALIN, marca de fábrica registrada. De venta: calle de Serrano número 30, farmacia, Madrid, y principales de España, Europa y América. Agente para la Isla de Cuba J. Rafecas y Compañía, Tenteno Rey núm. 12, Habana.

(Continuará.)

